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RELATÓRIO 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte debateu na segunda-feira (29), a 

problemática causada pela “Língua Negra” na praia de Areia Preta, localizada no bairro 

do mesmo nome. A “Língua Negra” é uma mancha de sujeira formada pelo esgoto que 

corre dos bairros para Areia Preta, na região do começo da Via Costeira, na Zona Leste 

de Natal. Propositor da audiência, o deputado estadual Luiz Eduardo (SDD), abriu os 

trabalhos lamentando a ausência de um representante do Instituto de Defesa do Meio 

Ambiente (Idema). Além da preocupação nas áreas da saúde e ambiental, a econômica 

também foi abordada pelo coordenador de relações institucionais da Fecomércio, 

Flawbert Benício, que trouxe os números gerados pelo setor do turismo no RN.  

Entidades que representam a indústria, comércio, turismo e serviços do Rio Grande do 

Norte criticaram a decisão do ministro Cristiano Zanin, do Supremo Tribunal Federal 

(STF), na última quinta-feira (25), de suspender trechos da lei que prorroga até 2027 a 

desoneração da folha de pagamentos de empresas e de municípios. Para o presidente 

da Federação do Comércio do Estado (Fecomércio-RN), Marcelo Queiroz, o Congresso 

Nacional é soberano na sua decisão, mas frisa que a Constituição Federal exige a 

avaliação de impacto orçamentário e financeiro de medidas que alterem receitas e 

despesas.  

O turismo de eventos movimenta cerca de R$50 bilhões por ano no Brasil. Enfatizando 

a relevância do setor para a economia local, a Natal Convention Bureau, entidade 

mantida por empresas privadas ligadas ao setor de turismo de eventos, comemora no 

dia 30 de abril o Dia do Profissional de Eventos. A data foi escolhida em comemoração 

ao nascimento de Caio de Alcântara Machado, desenvolvedor das feiras de negócios no 

Brasil. Segundo dados do Sírio, Sistema de Inteligência do Turismo no RN, é estimado 

que o turista de eventos gasta em média R$ 895, sendo um valor 102% a mais do que os 

R$ 405 gastos pelo turista de lazer. O Sistema Sírio é feito em associação com a 

Fecomércio, mapeando os consumos e hábitos dos turistas no estado. 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) anunciou, nesta sexta-

feira 26, o dia 2 de junho de 2024 como a nova data de realização da etapa Natal do 

Circuito Sesc de Corridas, mantendo o horário das 15h e o local, o setor Norte da Arena 

das Dunas. 

O setor de construção civil está retomando o fôlego em 2024 depois de anos 

desanimadores. Com queda de juros, emprego a todo vapor e mudanças no programa 

do governo federal Minha Casa, Minha Vida (MCMV) que beneficiam famílias de menor 

renda, feitas no ano passado e que já começaram a fazer efeito, as vendas voltaram a 

crescer. Outra novidade positiva é a possibilidade do uso do FGTS Futuro na compra. 

Refletindo esse cenário, ações de construtoras que têm imóveis para o público do 

MCMV vêm subindo na Bolsa. 



 
 

O Índice de Confiança do Comércio (ICOM) do FGV IBRE teve a segunda alta consecutiva 

, avançando 5,1 pontos em abril, para 95,5 pontos, maior nível desde setembro de 2022, 

quando foi 96,6 pontos. Na avaliação de Geórgia Veloso, economista do FGV Ibre, o 

resultado mostra que a melhora observada nos indicadores associados ao consumo 

começa a ser sentida pelos empresários e indicam um certo otimismo. Este mês, o 

indicador apontou alta da confiança ocorreu em cinco dos seis principais segmentos do 

setor. Em sua segunda variação positiva consecutiva, o Índice de Expectativas (IE-COM) 

avançou 4,6 pontos, para 92,9 pontos, maior nível desde outubro de 2022 (93 pontos). 

Entidades ligadas ao Turismo portiguar estão otimistas com o avanço do Projeto de Lei 

que mantém o Programa Emergencial de Retomada do Setor de Eventos (Perse), que 

concede incentivos fiscais ao setor em razão dos impactos da pandemia de covid-19. A 

continuidade da iniciativa reformulada foi aprovada na última terça-feira (23) pela 

Câmara dos Deputados e a expectativa é passe nesta terça-feira (30) no Plenário do 

Senado Federal.  



 
 

Audiência propõe ação para o fim de esgoto em praia 
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Audiência propõe ação para o 

fim de esgoto em praia 
 

 

Deputado estadual, Luiz Eduardo (SDD) foi o propositor do debate - Foto: JOAO 

GILBERTO 

- Publicidade - 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte debateu na 

segunda-feira (29), a problemática causada pela “Língua Negra” 
na praia de Areia Preta, localizada no bairro do mesmo nome. A 

“Língua Negra” é uma mancha de sujeira formada pelo esgoto 

https://tribunadonorte.com.br/colunas/audiencia-propoe-acao-para-o-fim-de-esgoto-em-praia/
https://tribunadonorte.com.br/colunas/audiencia-propoe-acao-para-o-fim-de-esgoto-em-praia/
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https://telegram.me/share/url?url=https://tribunadonorte.com.br/colunas/audiencia-propoe-acao-para-o-fim-de-esgoto-em-praia/&text=Audi%C3%AAncia+prop%C3%B5e+a%C3%A7%C3%A3o+para+o+fim+de+esgoto+em+praia
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que corre dos bairros para Areia Preta, na região do começo da 

Via Costeira, na Zona Leste de Natal. Propositor da audiência, o 
deputado estadual Luiz Eduardo (SDD), abriu os trabalhos 

lamentando a ausência de um representante do Instituto de 

Defesa do Meio Ambiente (Idema). 

 

“Estamos tratando de um problema de saúde pública, social e 
econômico, visto que esse Estado depende e muito do turismo. 

É inadmissível que Natal ainda esteja passando por isso, sendo 

que há recursos e tecnologia para solucionar o problema”, disse. 

 
Representando o Ministério Público, a promotora do Meio 

Ambiente, Gilka da Mata, fez uma apresentação da atual 

situação, que não envolve apenas Areia Preta e sim todo o seu 
entorno, como é o caso do Bairro de Mãe Luiza. Ela destacou 

que, o órgão entende que a execução do plano estratégico de 

fiscalização para monitoramento e combate a ligações 
clandestinas de efluentes domésticos na rede pública de 

drenagem no bairro de Mãe Luiza, feito pela prefeitura, não está 

sendo suficientemente realizada. 

 
Para o secretário adjunto da Secretaria do Meio Ambiente e dos 

Recursos Hídricos (Semarh), Francisco Auricélio de Oliveira, a 

questão é ampla e passa por saneamento, esgotamento 
sanitário e rede de águas pluviais, além da educação sanitária 

da população do entorno da praia. “Temos um problema que 

interessa a toda sociedade e que só vai ser resolvido se todos os 
órgãos se juntarem em busca da solução, que passa 

diretamente pela educação ambiental da população, pela 

revisão de todas essas ligações e ao final pelo processo de 

balneabilidade da praia”, resumiu. 

 
A vereadora de Natal, Camila Araújo (União), destacou que a 

“língua negra” não é uma peculiaridade só de Natal, mas de 

muitas cidades litorâneas. “Enviamos um requerimento ao poder 
municipal solicitando um relatório de tudo o que está sendo 



 
 

feito para criando uma legislação que ajude a resolver esse 

problema”, informou. 

 

O presidente da Associação dos Moradores de Areia Preta e 
Miami de Natal (Amap), Delcindo Mascena, destacou em sua 

fala, a necessidade de acreditar que, mesmo depois de tanto 

tempo, o problema vai ser solucionado. 

 
Além da preocupação nas áreas da saúde e ambiental, a 

econômica também foi abordada pelo coordenador de 

relações institucionais da Fecomércio, Flawbert Benício, 
que trouxe os números gerados pelo setor do turismo no RN. 

“Estamos falando de 33 mil empresas, que geram mais de 65 

mil empregos e que acabam sendo impactadas por uma causa 

como essa”, destacou. 

 

Everton Rafael, chefe de operação e manutenção da Companhia 

de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte (Caern), falou sobre 
o que a empresa tem feito para minimizar os problemas 

operacionais na região. “A companhia tem seguido as 

orientações do Ministério Público e tratado o assunto com a 
importância que merece e não medimos esforços para que esse 

problema seja resolvido o mais breve possível”, disse. 

 

No final da audiência púbica o deputado Luiz Eduardo propôs a 

realização de uma audiência conjunta entre a Assembleia 
Legislativa, Câmara Municipal de Natal, órgãos competentes, 

Amap, iniciativa privada e a sociedade civil organizada da 

região. “Seria uma grande oportunidade para darmos 

visibilidade ao tema e promoção da zeladoria da praia”, sugeriu. 
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Audiência Pública propõe ação prática para o fim da “Língua Negra” na 

Praia de Areia Preta 

 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte debateu nesta 
segunda-feira (29), a problemática causada pela “Língua Negra” na Praia 
de Areia Preta, localizada no bairro do mesmo nome. A “Língua Negra” é 
uma mancha de sujeira formada pelo esgoto que corre dos bairros para 
Areia Preta, na região do começo da Via Costeira, na Zona Leste de Natal. 
Propositor da audiência, o deputado estadual Luiz Eduardo (SDD), abriu 
os trabalhos lamentando a ausência de um representante do Instituto de 
Defesa do Meio Ambiente (Idema). 

https://tribunadonorte.com.br/colunas/audiencia-propoe-acao-para-o-fim-de-esgoto-em-praia/
https://tribunadonorte.com.br/colunas/audiencia-propoe-acao-para-o-fim-de-esgoto-em-praia/


 
 

“Estamos tratando de um problema de saúde pública, social e econômico, 
visto que esse Estado depende e muito do turismo. É inadmissível que 
Natal ainda esteja passando por isso, sendo que há recursos e tecnologia 
para solucionar o problema”, disse. 

Representando o Ministério Público, a promotora do Meio Ambiente, 
Gilka da Mata, fez uma apresentação da atual situação, que não envolve 
apenas Areia Preta e sim todo o seu entorno, como é o caso do Bairro de 
Mãe Luiza. Ela destacou que, o órgão entende que a execução do plano 
estratégico de fiscalização para monitoramento e combate a ligações 
clandestinas de efluentes domésticos na rede pública de drenagem no 
bairro de Mãe Luiza, feito pela prefeitura, não está sendo 
suficientemente realizada. 

“Estamos pedindo, judicialmente, que a prefeitura comprove a execução 
de atividades de fiscalização existentes no plano estratégico de 
fiscalização para monitoramento a ligações clandestinas de efluentes 
domésticos na rede pública de drenagem no Bairro de Mãe Luiza”, 
resumiu. 

Para o secretário adjunto da Secretaria do Meio Ambiente e dos 
Recursos Hídricos (Semarh), Francisco Auricélio de Oliveira, a questão é 
ampla e passa por saneamento, esgotamento sanitário e rede de águas 
pluviais, além da educação sanitária da população do entorno da praia. 
“Temos um problema que interessa a toda sociedade e que só vai ser 
resolvido se todos os órgãos se juntarem em busca da solução, que passa 
diretamente pela educação ambiental da população, pela revisão de 
todas essas ligações e ao final pelo processo de balneabilidade da praia”, 
resumiu. 

A vereadora de Natal, Camila Araújo (União), destacou que a “língua 
negra” não é uma peculiaridade só de Natal, mas de muitas cidades 
litorâneas. “Enviamos um requerimento ao poder municipal solicitando 
um relatório de tudo o que está sendo feito para criando uma legislação 
que ajude a resolver esse problema”, informou. 

O presidente da Associação dos Moradores de Areia Preta e Miami de 
Natal (Amap), Delcindo Mascena, destacou em sua fala, a necessidade de 
acreditar que, mesmo depois de tanto tempo, o problema vai ser 
solucionado. “Precisamos acreditar que um dia as coisas podem mudar. 
É preciso força de vontade, união e dar ao tema a importância que ele 



 
 

merece. Nós somos fortes quando estamos juntos. Comunidade, órgão 
competentes, deputados, vereadores, prefeito e quem mais interessar. 
Não tenho dúvidas que encontraremos o que tem que ser resolvido para 
que essa “língua negra” deixe de existir”, ressaltou. 

Além da preocupação nas áreas da saúde e ambiental, a econômica 
também foi abordada pelo coordenador de relações institucionais da 
Fecomércio, Flawbert Benício, que trouxe os números gerados pelo 
setor do turismo no RN. “Estamos falando de 33 mil empresas, que geram 
mais de 65 mil empregos e que acabam sendo impactadas por uma causa 
como essa. O RN tem um grande potencial na área do turismo, o que nos 
obriga a olhar com atenção para equipamentos como as nossas praias, 
visto que pesquisas comprovam que cerca de 90% dos turistas que nos 
visitam passam por nossas praias”, destacou. 

Everton Rafael, chefe de operação e manutenção da Companhia de 
Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte (Caern), falou sobre o que a 
empresa tem feito para minimizar os problemas operacionais na região. 
“A companhia tem seguido as orientações do Ministério Público e tratado 
o assunto com a importância que merece e não medimos esforços para 
que esse problema seja resolvido o mais breve possível”, disse. 

No final da audiência púbica o deputado Luiz Eduardo propôs a 
realização de uma audiência conjunta entre a Assembleia Legislativa, 
Câmara Municipal de Natal, órgãos competentes, Amap, iniciativa 
privada e a sociedade civil organizada da região. “Seria uma grande 
oportunidade para darmos visibilidade ao tema e promoção da zeladoria 
da praia. Paralelo a isso poderíamos provocar uma ação com atividades 
lúdicas, limpeza de terrenos e de boca de lobo, sorteio de brindes, 
instalação de lixeiras, entre outros. Em seguida cada órgão produziria um 
levantamento ou relatório com o objetivo de discutir os 
encaminhamentos. No final juntava tudo em um só documento com as 
sugestões para a solução do problema”. 

Já o Ministério Público solicitou que a Caern, oficialmente, comunique ao 
órgão se haverá condições de atender ao bairro de Mãe Luiza e em que 
prazo isso ocorrer e, concomitantemente, que o município refaça a 
visitação das residências. “Assim teremos número real de imóveis que 
hoje se encontra irregulares e com isso sairemos do discurso e 
partiríamos para a extinção da língua negra na Praia de Areia Preta”, 
finalizou. 



 
 

Areia Preta – Foi a primeira praia de Natal, a ser oficializada, como lugar 
de banho, ou balneário público dos natalenses. Areia Preta foi elevada à 
categoria de praia oficial da cidade através da Resolução 115 de 18 de 
janeiro de 1908. O nome Areia Preta é uma referência as falésias, ali 
encontradas. A Lei nº 4.328 oficializou este bairro. 
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Audiência Pública 
propõe ação prática 

para o fim da “Língua 
Negra” na Praia de 

Areia Preta 
Deputado diz que "è inadmissível que Natal ainda esteja passando por isso" 

Redação 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte debateu nesta 

segunda-feira 29, a problemática causada pela “Língua Negra” 

na Praia de Areia Preta, localizada no bairro do mesmo nome. A 

“Língua Negra” é uma mancha de sujeira formada pelo esgoto 

que corre dos bairros para Areia Preta, na região do começo da 

Via Costeira, na Zona Leste de Natal. Propositor da audiência, o 

https://agorarn.com.br/ultimas/audiencia-propoe-acao-para-fim-lingua-negra-em-praia/
https://agorarn.com.br/ultimas/audiencia-propoe-acao-para-fim-lingua-negra-em-praia/


 
 

deputado estadual Luiz Eduardo (SDD), abriu os trabalhos 

lamentando a ausência de um representante do Instituto de 

Defesa do Meio Ambiente (Idema). 

“Estamos tratando de um problema de saúde pública, social e 

econômico, visto que esse Estado depende e muito do turismo. 

É inadmissível que Natal ainda esteja passando por isso, sendo 

que há recursos e tecnologia para solucionar o problema”, disse 

Luiz Eduardo (SDD). 

 
Audiência pública debate esgoto a céu aberto em Areia Preta. Foto: João 
Gilberto/ALRN 



 
 

Representando o Ministério Público, a promotora do Meio 

Ambiente, Gilka da Mata, fez uma apresentação da atual 

situação, que não envolve apenas Areia Preta e sim todo o seu 

entorno, como é o caso do Bairro de Mãe Luiza. Ela destacou 

que, o órgão entende que a execução do plano estratégico de 

fiscalização para monitoramento e combate a ligações 

clandestinas de efluentes domésticos na rede pública de 

drenagem no bairro de Mãe Luiza, feito pela prefeitura, não 

está sendo suficientemente realizada. 

“Estamos pedindo, judicialmente, que a prefeitura comprove a 

execução de atividades de fiscalização existentes no plano 

estratégico de fiscalização para monitoramento a ligações 

clandestinas de efluentes domésticos na rede pública de 

drenagem no Bairro de Mãe Luiza”, resumiu. 

Para o secretário adjunto da Secretaria do Meio Ambiente e dos 

Recursos Hídricos (Semarh), Francisco Auricélio de Oliveira, a 

questão é ampla e passa por saneamento, esgotamento sanitário 

e rede de águas pluviais, além da educação sanitária da 

população do entorno da praia. “Temos um problema que 

interessa a toda sociedade e que só vai ser resolvido se todos os 

órgãos se juntarem em busca da solução, que passa diretamente 

pela educação ambiental da população, pela revisão de todas 

essas ligações e ao final pelo processo de balneabilidade da 

praia”, resumiu. 

https://www.mprn.mp.br/
http://www.semarh.rn.gov.br/


 
 

A vereadora de Natal, Camila Araújo (União), destacou que a 

“língua negra” não é uma peculiaridade só de Natal, mas de 

muitas cidades litorâneas. “Enviamos um requerimento ao 

poder municipal solicitando um relatório de tudo o que está 

sendo feito para criando uma legislação que ajude a resolver 

esse problema”, informou. 

O presidente da Associação dos Moradores de Areia Preta e 

Miami de Natal (Amap), Delcindo Mascena, destacou em sua 

fala, a necessidade de acreditar que, mesmo depois de tanto 

tempo, o problema vai ser solucionado. “Precisamos acreditar 

que um dia as coisas podem mudar. É preciso força de vontade, 

união e dar ao tema a importância que ele merece. Nós somos 

fortes quando estamos juntos. Comunidade, órgão 

competentes, deputados, vereadores, prefeito e quem mais 

interessar. Não tenho dúvidas que encontraremos o que tem 

que ser resolvido para que essa “língua negra” deixe de existir”, 

ressaltou. 

Além da preocupação nas áreas da saúde e ambiental, a 

econômica também foi abordada pelo coordenador de relações 

institucionais da Fecomércio, Flawbert Benício, que trouxe os 

números gerados pelo setor do turismo no RN. “Estamos 

falando de 33 mil empresas, que geram mais de 65 mil 

empregos e que acabam sendo impactadas por uma causa como 

essa. O RN tem um grande potencial na área do turismo, o que 

nos obriga a olhar com atenção para equipamentos como as 

nossas praias, visto que pesquisas comprovam que cerca de 90% 



 
 

dos turistas que nos visitam passam por nossas praias”, 

destacou. 

Everton Rafael, chefe de operação e manutenção da Companhia 

de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte (Caern), falou sobre 

o que a empresa tem feito para minimizar os problemas 

operacionais na região. “A companhia tem seguido as 

orientações do Ministério Público e tratado o assunto com a 

importância que merece e não medimos esforços para que esse 

problema seja resolvido o mais breve possível”, disse. 

No final da audiência púbica o deputado Luiz Eduardo propôs a 

realização de uma audiência conjunta entre a Assembleia 

Legislativa, Câmara Municipal de Natal, órgãos competentes, 

Amap, iniciativa privada e a sociedade civil organizada da 

região. “Seria uma grande oportunidade para darmos 

visibilidade ao tema e promoção da zeladoria da praia. Paralelo 

a isso poderíamos provocar uma ação com atividades lúdicas, 

limpeza de terrenos e de boca de lobo, sorteio de brindes, 

instalação de lixeiras, entre outros. Em seguida cada órgão 

produziria um levantamento ou relatório com o objetivo de 

discutir os encaminhamentos. No final juntava tudo em um só 

documento com as sugestões para a solução do problema”. 

Já o Ministério Público solicitou que a Caern, oficialmente, 

comunique ao órgão se haverá condições de atender ao bairro 

de Mãe Luiza e em que prazo isso ocorrer e, 

concomitantemente, que o município refaça a visitação das 



 
 

residências. “Assim teremos número real de imóveis que hoje 

se encontra irregulares e com isso sairemos do discurso e 

partiríamos para a extinção da língua negra na Praia de Areia 

Preta”, finalizou. 

Areia Preta – Foi a primeira praia de Natal, a ser oficializada, 

como lugar de banho, ou balneário público dos natalenses. 

Areia Preta foi elevada à categoria de praia oficial da cidade 

através da Resolução 115 de 18 de janeiro de 1908. O nome Areia 

Preta é uma referência as falésias, ali encontradas. A Lei nº 

4.328 oficializou este bairro. 
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A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte debateu nesta segunda-feira 
(29), a problemática causada pela “Língua Negra" na Praia de Areia Preta, 
localizada no bairro do mesmo nome. A “Língua Negra” é uma mancha de sujeira 
formada pelo esgoto que corre dos bairros para Areia Preta, na região do começo 
da Via Costeira, na Zona Leste de Natal. Propositor da audiência, o deputado 
estadual Luiz Eduardo (SDD), abriu os trabalhos lamentando a ausência de um 
representante do Instituto de Defesa do Meio Ambiente (Idema). 
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“Estamos tratando de um problema de saúde pública, social e econômico, visto 
que esse Estado depende e muito do turismo. É inadmissível que Natal ainda 
esteja passando por isso, sendo que há recursos e tecnologia para solucionar o 
problema”, disse. 

Representando o Ministério Público, a promotora do Meio Ambiente, Gilka da 
Mata, fez uma apresentação da atual situação, que não envolve apenas Areia 
Preta e sim todo o seu entorno, como é o caso do Bairro de Mãe Luiza. Ela 
destacou que, o órgão entende que a execução do plano estratégico de 
fiscalização para monitoramento e combate a ligações clandestinas de efluentes 
domésticos na rede pública de drenagem no bairro de Mãe Luiza, feito pela 
prefeitura, não está sendo suficientemente realizada. 

“Estamos pedindo, judicialmente, que a prefeitura comprove a execução de 
atividades de fiscalização existentes no plano estratégico de fiscalização para 
monitoramento a ligações clandestinas de efluentes domésticos na rede pública 
de drenagem no Bairro de Mãe Luiza”, resumiu. 

Para o secretário adjunto da Secretaria do Meio Ambiente e dos Recursos 
Hídricos (Semarh), Francisco Auricélio de Oliveira, a questão é ampla e passa 
por saneamento, esgotamento sanitário e rede de águas pluviais, além da 
educação sanitária da população do entorno da praia. “Temos um problema que 
interessa a toda sociedade e que só vai ser resolvido se todos os órgãos se 
juntarem em busca da solução, que passa diretamente pela educação ambiental 
da população, pela revisão de todas essas ligações e ao final pelo processo de 
balneabilidade da praia”, resumiu. 

A vereadora de Natal, Camila Araújo (União), destacou que a "língua negra" não 
é uma peculiaridade só de Natal, mas de muitas cidades litorâneas. “Enviamos 
um requerimento ao poder municipal solicitando um relatório de tudo o que está 
sendo feito para criando uma legislação que ajude a resolver esse problema”, 
informou. 

O presidente da Associação dos Moradores de Areia Preta e Miami de Natal 
(Amap), Delcindo Mascena, destacou em sua fala, a necessidade de acreditar 
que, mesmo depois de tanto tempo, o problema vai ser solucionado. “Precisamos 
acreditar que um dia as coisas podem mudar. É preciso força de vontade, união 
e dar ao tema a importância que ele merece. Nós somos fortes quando estamos 
juntos. Comunidade, órgão competentes, deputados, vereadores, prefeito e 
quem mais interessar. Não tenho dúvidas que encontraremos o que tem que ser 
resolvido para que essa "língua negra" deixe de existir”, ressaltou. 

Além da preocupação nas áreas da saúde e ambiental, a econômica também foi 
abordada pelo coordenador de relações institucionais da Fecomércio, 
Flawbert Benício, que trouxe os números gerados pelo setor do turismo no RN. 
“Estamos falando de 33 mil empresas, que geram mais de 65 mil empregos e 
que acabam sendo impactadas por uma causa como essa. O RN tem um grande 
potencial na área do turismo, o que nos obriga a olhar com atenção para 



 
 

equipamentos como as nossas praias, visto que pesquisas comprovam que 
cerca de 90% dos turistas que nos visitam passam por nossas praias”, destacou. 

Everton Rafael, chefe de operação e manutenção da Companhia de Águas e 
Esgotos do Rio Grande do Norte (Caern), falou sobre o que a empresa tem feito 
para minimizar os problemas operacionais na região. “A companhia tem seguido 
as orientações do Ministério Público e tratado o assunto com a importância que 
merece e não medimos esforços para que esse problema seja resolvido o mais 
breve possível”, disse. 

No final da audiência púbica o deputado Luiz Eduardo propôs a realização de 
uma audiência conjunta entre a Assembleia Legislativa, Câmara Municipal de 
Natal, órgãos competentes, Amap, iniciativa privada e a sociedade civil 
organizada da região. “Seria uma grande oportunidade para darmos visibilidade 
ao tema e promoção da zeladoria da praia. Paralelo a isso poderíamos provocar 
uma ação com atividades lúdicas, limpeza de terrenos e de boca de lobo, sorteio 
de brindes, instalação de lixeiras, entre outros. Em seguida cada órgão produziria 
um levantamento ou relatório com o objetivo de discutir os encaminhamentos. 
No final juntava tudo em um só documento com as sugestões para a solução do 
problema". 

Já o Ministério Público solicitou que a Caern, oficialmente, comunique ao órgão 
se haverá condições de atender ao bairro de Mãe Luiza e em que prazo isso 
ocorrer e, concomitantemente, que o município refaça a visitação das 
residências. “Assim teremos número real de imóveis que hoje se encontra 
irregulares e com isso sairemos do discurso e partiríamos para a extinção da 
língua negra na Praia de Areia Preta”, finalizou. 

Areia Preta – Foi a primeira praia de Natal, a ser oficializada, como lugar de 
banho, ou balneário público dos natalenses. Areia Preta foi elevada à categoria 
de praia oficial da cidade através da Resolução 115 de 18 de janeiro de 1908. O 
nome Areia Preta é uma referência as falésias, ali encontradas. A Lei nº 4.328 
oficializou este bairro. 
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0 COMENTÁRIOS 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte debateu nesta segunda-
feira (29), a problemática causada pela “Língua Negra” na Praia de Areia 
Preta, localizada no bairro do mesmo nome. A “Língua Negra” é uma 
mancha de sujeira formada pelo esgoto que corre dos bairros para Areia 
Preta, na região do começo da Via Costeira, na Zona Leste de Natal. 
Propositor da audiência, o deputado estadual Luiz Eduardo (SDD), abriu 
os trabalhos lamentando a ausência de um representante do Instituto de 
Defesa do Meio Ambiente (Idema). 

“Estamos tratando de um problema de saúde pública, social e econômico, 
visto que esse Estado depende e muito do turismo. É inadmissível que 
Natal ainda esteja passando por isso, sendo que há recursos e tecnologia 
para solucionar o problema”, disse. 

Representando o Ministério Público, a promotora do Meio Ambiente, 
Gilka da Mata, fez uma apresentação da atual situação, que não envolve 
apenas Areia Preta e sim todo o seu entorno, como é o caso do Bairro de 
Mãe Luiza. Ela destacou que, o órgão entende que a execução do plano 
estratégico de fiscalização para monitoramento e combate a ligações 
clandestinas de efluentes domésticos na rede pública de drenagem no 
bairro de Mãe Luiza, feito pela prefeitura, não está sendo suficientemente 
realizada. 

“Estamos pedindo, judicialmente, que a prefeitura comprove a execução 
de atividades de fiscalização existentes no plano estratégico de 
fiscalização para monitoramento a ligações clandestinas de efluentes 
domésticos na rede pública de drenagem no Bairro de Mãe Luiza”, 
resumiu. 

Para o secretário adjunto da Secretaria do Meio Ambiente e dos Recursos 
Hídricos (Semarh), Francisco Auricélio de Oliveira, a questão é ampla e 
passa por saneamento, esgotamento sanitário e rede de águas pluviais, 
além da educação sanitária da população do entorno da praia. “Temos um 
problema que interessa a toda sociedade e que só vai ser resolvido se 
todos os órgãos se juntarem em busca da solução, que passa diretamente 
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pela educação ambiental da população, pela revisão de todas essas 
ligações e ao final pelo processo de balneabilidade da praia”, resumiu. 

A vereadora de Natal, Camila Araújo (União), destacou que a “língua 
negra” não é uma peculiaridade só de Natal, mas de muitas cidades 
litorâneas. “Enviamos um requerimento ao poder municipal solicitando 
um relatório de tudo o que está sendo feito para criando uma legislação 
que ajude a resolver esse problema”, informou. 

O presidente da Associação dos Moradores de Areia Preta e Miami de 
Natal (Amap), Delcindo Mascena, destacou em sua fala, a necessidade de 
acreditar que, mesmo depois de tanto tempo, o problema vai ser 
solucionado. “Precisamos acreditar que um dia as coisas podem mudar. É 
preciso força de vontade, união e dar ao tema a importância que ele 
merece. Nós somos fortes quando estamos juntos. Comunidade, órgão 
competentes, deputados, vereadores, prefeito e quem mais interessar. 
Não tenho dúvidas que encontraremos o que tem que ser resolvido para 
que essa “língua negra” deixe de existir”, ressaltou. 

Além da preocupação nas áreas da saúde e ambiental, a econômica 
também foi abordada pelo coordenador de relações institucionais da 
Fecomércio, Flawbert Benício, que trouxe os números gerados pelo 
setor do turismo no RN. “Estamos falando de 33 mil empresas, que geram 
mais de 65 mil empregos e que acabam sendo impactadas por uma causa 
como essa. O RN tem um grande potencial na área do turismo, o que nos 
obriga a olhar com atenção para equipamentos como as nossas praias, 
visto que pesquisas comprovam que cerca de 90% dos turistas que nos 
visitam passam por nossas praias”, destacou. 

Everton Rafael, chefe de operação e manutenção da Companhia de Águas 
e Esgotos do Rio Grande do Norte (Caern), falou sobre o que a empresa 
tem feito para minimizar os problemas operacionais na região. “A 
companhia tem seguido as orientações do Ministério Público e tratado o 
assunto com a importância que merece e não medimos esforços para que 
esse problema seja resolvido o mais breve possível”, disse. 

No final da audiência púbica o deputado Luiz Eduardo propôs a realização 
de uma audiência conjunta entre a Assembleia Legislativa, Câmara 
Municipal de Natal, órgãos competentes, Amap, iniciativa privada e a 
sociedade civil organizada da região. “Seria uma grande oportunidade 
para darmos visibilidade ao tema e promoção da zeladoria da praia. 
Paralelo a isso poderíamos provocar uma ação com atividades lúdicas, 



 
 

limpeza de terrenos e de boca de lobo, sorteio de brindes, instalação de 
lixeiras, entre outros. Em seguida cada órgão produziria um 
levantamento ou relatório com o objetivo de discutir os 
encaminhamentos. No final juntava tudo em um só documento com as 
sugestões para a solução do problema”. 

Já o Ministério Público solicitou que a Caern, oficialmente, comunique ao 
órgão se haverá condições de atender ao bairro de Mãe Luiza e em que 
prazo isso ocorrer e, concomitantemente, que o município refaça a 
visitação das residências. “Assim teremos número real de imóveis que 
hoje se encontra irregulares e com isso sairemos do discurso e 
partiríamos para a extinção da língua negra na Praia de Areia Preta”, 
finalizou. 

Areia Preta – Foi a primeira praia de Natal, a ser oficializada, como lugar 
de banho, ou balneário público dos natalenses. Areia Preta foi elevada à 
categoria de praia oficial da cidade através da Resolução 115 de 18 de 
janeiro de 1908. O nome Areia Preta é uma referência as falésias, ali 
encontradas. A Lei nº 4.328 oficializou este bairro. 
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FIERN, FCDL e Fecomércio reagiram à decisão do ministro do STF, Cristiano 

Zanin. Ele suspendeu trechos da lei a pedido do governo | Foto: Marcello Casal 

Jr 

- Publicidade - 

Entidades que representam a indústria, comércio, turismo e 
serviços do Rio Grande do Norte criticaram a decisão do 

ministro Cristiano Zanin, do Supremo Tribunal Federal (STF), na 
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última quinta-feira (25), de suspender trechos da lei que 

prorroga até 2027 a desoneração da folha de pagamentos de 
empresas e de municípios. A decisão atende pedido do Governo 

Lula mas , na avaliação do setor produtivo, pode resultar em 

aumento de tributos, insegurança jurídica e aperda de emprego 

e renda. 

 
O presidente da Federação das Indústrias do RN (FIERN), 

Roberto Serquiz, classificou a decisão como monocrática. “É 

uma decisão monocrática que afronta o Congresso Nacional, vai 
na contramão do que preconiza a nova política industrial 

anunciada pelo próprio Governo Federal, trazendo insegurança 

jurídica e sérios riscos ao crescimento econômico e 

desenvolvimento da indústria nacional”, pontuou. 

 

Ele ressaltou que as empresas ficarão à mercê de instabilidades. 

“Poderá resultar em aumento de carga tributária, instabilidade 
financeira para empresas, ameaçando a geração de emprego e 

renda, além de intimidar investimentos”, completou Serquiz. 

 

A suspensão também foi rechaçada pelo presidente da Câmara 
de Dirigentes Lojista de Natal (CDL Natal), José Lucena e diz 

que considera um duro golpe contra o setor produtivo. “É 

fundamental que esta decisão seja reconsiderada se desejamos 
manter as empresas ativas, gerando empregos e contribuindo 

para o crescimento econômico do país”, afirmou Lucena. 

 

Para o presidente da Federação do Comércio do Estado 

(Fecomércio-RN), Marcelo Queiroz, o Congresso Nacional é 

soberano na sua decisão, mas frisa que a Constituição Federal 

exige a avaliação de impacto orçamentário e financeiro de 

medidas que alterem receitas e despesas. “É uma questão de 
forma e não de mérito. A Fecomércio-RN é defensora do 

equilíbrio das contas públicas, todavia, ressalta o papel 

fundamental do diálogo entre Executivo e Congresso afim de 
estimar os impactos e garantir a prorrogação da desoneração da 

folha”, diz. 



 
 

 

Queiroz avalia que a desoneração contribui para a sobrevivência 
das atividades empresariais intensivas em mão de obra e 

garante a preservação de 9 milhões de postos de trabalho 

formais. “Sua revogação, além de exacerbar a insegurança 
jurídica para milhares de empresas, iria na direção oposta ao 

desenvolvimento social e econômico do Brasil, pois resultaria 

em aumento da carga tributária e, conseqüentemente, perda de 

competitividade dos produtos brasileiros”, pontuou. 

 
A avaliação de que o Governo enfraquece a economia do País 

quando apela à Justiça contra a desoneração também é exposta 

pelo presidente da Federação das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas do RN (FCDL-RN), José Maria da Silva. “Eu entendo que 

a desoneração irá trazer oxigênio e dar mais vitalidade ao 
comércio e serviço. Por isso, as entidades precisam se 

posicionar de maneira contrária a essa atitude de desserviço e 

lutar para que, além dos 17 setores, os demais também sejam 

contemplados”, pontuou. 

 
A desoneração permite que 17 setores intensivos em mão de 

obra substituam a alíquota previdenciária de 20% sobre os 

salários por uma alíquota de 1% a 4,5% sobre a receita 
bruta,válida também para municípios de até 156 mil habitantes. 

A lei chegou a ser vetada. 

  



 
 

Turismo de eventos é mais rentável, diz Convention Bureau 

Link https://tribunadonorte.com.br/natal/turismo-de-eventos-e-
mais-rentavel-diz-convention-bureau/  

Data da 
publicação 

30/04/2024 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

Turismo de eventos é mais 

rentável, diz Convention Bureau 
 

Nesta terça-feira, é comemorado o Dia do Profissional de Eventos. Turismo de 

eventos é um dos mais rentáveis no Brasil - Foto: Adriano Abreu 

- Publicidade - 

O turismo de eventos movimenta cerca de R$50 bilhões por ano 

no Brasil. Enfatizando a relevância do setor para a economia 

local, a Natal Convention Bureau, entidade mantida por 
empresas privadas ligadas ao setor de turismo de eventos, 

comemora no dia 30 de abril o Dia do Profissional de Eventos. A 

data foi escolhida em comemoração ao nascimento de Caio de 
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Alcântara Machado, desenvolvedor das feiras de negócios no 

Brasil. 

 

De grande relevância para a economia do estado, o turismo de 
eventos contribui com mais de 3% do PIB nacional, 

movimentando cerca de R$50 bilhões por ano no Brasil. 

Segundo dados do Sírio, Sistema de Inteligência do Turismo no 
RN, é estimado que o turista de eventos gasta em média R$ 

895, sendo um valor 102% a mais do que os R$ 405 gastos pelo 

turista de lazer. O Sistema Sírio é feito em associação com 
a Fecomércio, mapeando os consumos e hábitos dos turistas 

no estado. 

 

A realização de eventos movimenta a economia local, atuando 
diretamente em áreas como hoteis e transportes. A maior 

presença dos turistas de eventos também movimenta áreas de 

diversos eixos econômicos, com destaque para a importância do 
setor para a economia local. “Nós trabalhamos com cerca de 50 

empresas prestadoras de serviços, de 15 segmentos diferentes, 

todas ligadas ao turismo de eventos. São muitos empregos que 
são gerados na execução de um evento”, conta Sylvia Serejo, 

presidente do conselho curador da Natal Convention Bureau. 

Apesar do baixo reconhecimento, o profissional de eventos é o 

profissional que movimenta o mercado que tradicionalmente 
cerca o dia a dia de todos. Em entrevista à Tribuna, a presidente 

do conselho da Natal Convention destaca o quanto somos 

culturalmente cercados por eventos de todos os tipos e porte. 
“Desde o nosso nascimento nós somos permeados por eventos 

de diversas natureza, desde batizados, aniversários, até a 

nossas formaturas e casamentos. É importante o 
reconhecimento da área para que haja um maior 

aproveitamento do que o mercado possa nos oferecer”, conta 

Sylvia. 

Mesmo com a alta frequência de eventos, ainda há baixo 

reconhecimento da importância dos profissionais de eventos 
adequados. “Não é divulgado o quanto que o mercado de 

eventos é um mercado profissionalizado e regulamentado, por 



 
 

isso que a valorização dos profissionais qualificados é 

extremamente importante para o setor de eventos. A 
contratação de profissionais credenciados, que têm 

conhecimento acerca das legislações e normas de segurança é 

extremamente importante para a realização de eventos de 

sucesso e, principalmente, com segurança”, destaca Sylvia. 

A realização de eventos em Natal tem como vantagem a 
proximidade do maior local de eventos, Centro de Convenções, 

com os restaurantes e principais hoteis da cidade, porém, para 

Jarbiana Costa, presidente executiva do Natal Convention 
Bureau, a capital potiguar torna-se desvantajosa com relação à 

distância de aeroportos e, principalmente, os valores das 

passagens para o destino potiguar. “Nós temos o Centro de 
Convenções mais bem localizado do Brasil, e isso barateia muito 

a produção do evento. Por exemplo, nossa logística sai muito 
mais barata do que a produção de eventos em Recife, que o 

Centro de Convenções fica localizado em Olinda, e a rede 

hoteleira está localizada em Boa Viagem”, conta Jarbiana. 

“Sabemos que os valores das passagens não dependem 

diretamente do poder público, então o que reconheço que 
poderia ser feito para melhorar o cenário de eventos no RN seria 

a maior divulgação pública do RN como destino para a produção 

de eventos. Sabemos que há uma divulgação enquanto destino 
de lazer, mas acredito que haja a necessidade de uma política 

mais direcionada para o reconhecimento de Natal como destino 

ideal para eventos”, destaca Jarbiana. 

No mercado há 24 anos, a Natal Convention Bureau atua com 
70 empresas associadas que, entre empresas de audiovisual, 

montadoras, comerciais e empresas de limpeza e segurança, 

atuam na produção de eventos corporativos e associativos. Em 
2023, a entidade participou da produção de 25 eventos, sendo 

16 deles captados pela associação e 9 apoiados. A empresa tem 

eventos agendados até 2027. “Nós temos grandes e excelentes 
fornecedores, para a realização de eventos com excelência. O 

estado está sim pronto para receber grandes eventos”, conclui 

Jarbiana. 

 



 
 

Circuito Sesc de Corridas anuncia 2 de junho como nova data para etapa Natal 

Link https://glaucialima.com/2024/04/27/circuito-sesc-de-
corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-
natal/  

Data da 
publicação 

27/04/2024 

Veículo BLOG GLAUCIA LIMA 

Classificação POSITIVO 

 

 

Circuito Sesc de Corridas anuncia 2 

de junho como nova data para 

etapa Natal 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) anunciou, 

nesta sexta-feira 26, o dia 2 de junho de 2024 como a nova data de realização 

https://glaucialima.com/2024/04/27/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/
https://glaucialima.com/2024/04/27/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/
https://glaucialima.com/2024/04/27/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/
https://sescrn.com.br/


 
 

da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas, mantendo o horário das 15h e o 

local, o setor Norte da Arena das Dunas. 

Sobre a entrega dos kits para os atletas inscritos, o Sesc RN confirmou os dias 

31 de maio (7h às 19h) e 1º de junho (7h às 14h), no salão de eventos do Sesc 

Rio Branco. Para pegar o kit, o inscrito deve apresentar um documento com 

foto e o comprovante de inscrição pago. Se for atleta da categoria Comerciário 

– titular ou dependente – deve apresentar a credencial válida até a data da 

entrega. 

A mudança de data foi necessária após a confirmação do jogo do América e 

Corinthians, na mesma data e local da corrida, o que impossibilitou a sua 

realização, considerando o bem-estar e a segurança dos corredores. Diante da 

alteração, caso o inscrito não possa comparecer na data anunciada, ele poderá 

solicitar o ressarcimento até as 17h, do dia 10 de maio de 2024, através do e-

mail: circuitodecorridas@rn.sesc.com.br. Para devolução do valor da inscrição, 

o interessado deve informar nome, CPF cadastrado no ato da inscrição, dados 

da conta corrente ou pix. O valor será restituído no prazo máximo de 05 (cinco) 

dias úteis. 

O Circuito Sesc de Corridas está entre as maiores corridas de rua do Brasil, 

com mais de 130 etapas programadas para acontecer em 2024, sendo duas 

delas no RN, a primeira em Natal e outra em Mossoró. A etapa Natal contará 

com categoria Adulta (5km e 10km), Infantil e Caminhada Solidária, com 

valores revertidos para o Sesc Mesa Brasil. 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, 

pontos de hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os 

competidores e empresas que inscreverem o maior número de colaboradores. 

Cada atleta inscrito terá direito ao kit competidor, ou seja, camiseta, sacola, 

chip e número, frutas, massagem e hidratação. 

Na premiação, todos os inscritos receberão medalha de participação, enquanto 

que os três primeiros colocados nas categorias do regulamento receberão 

troféus. Uma novidade deste ano é que haverá a premiação por faixa etária. 

https://agorarn.com.br/ultimas/circuito-sesc-de-corridas-lanca-lote-extra-para-etapa-natal/
https://agorarn.com.br/ultimas/sesc-adia-corrida-devido-ao-jogo-entre-america-e-corinthians/
https://agorarn.com.br/ultimas/sesc-adia-corrida-devido-ao-jogo-entre-america-e-corinthians/


 
 

Circuito Sesc de Corridas anuncia 2 de junho como nova data para etapa Natal 

Link https://senadinhomacaiba.com.br/circuito-sesc-de-corridas-
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publicação 
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Veículo BLOG SENADINHO MACAÍBA 

Classificação POSITIVO 

Circuito Sesc de Corridas anuncia 2 de junho como 

nova data para etapa Natal 

Foto: Reprodução 

Evento manteve o horário das 15h e o local, setor Norte Arena das Dunas, para a 
realização 
O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) anunciou, nesta 
sexta-feira, 26, o dia 2 de junho de 2024 como a nova data de realização da etapa 
Natal do Circuito Sesc de Corridas, mantendo o horário das 15h e o local, o setor 
Norte da Arena das Dunas. 

Sobre a entrega dos kits para os atletas inscritos, o Sesc RN confirmou os dias 31 de 
maio (7h às 19h) e 1º de junho (7h às 14h), no salão de eventos do Sesc Rio Branco. 
Para pegar o kit, o inscrito deve apresentar um documento com foto e o 
comprovante de inscrição pago. Se for atleta da categoria Comerciário – titular ou 
dependente – deve apresentar a credencial válida até a data da entrega. 

https://senadinhomacaiba.com.br/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/
https://senadinhomacaiba.com.br/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/


 
 

A mudança de data foi necessária após a confirmação do jogo do América e 
Corinthians, na mesma data e local da corrida, o que impossibilitou a sua realização, 
considerando o bem-estar e a segurança dos corredores. Diante da alteração, caso o 
inscrito não possa comparecer na data anunciada, ele poderá solicitar o 
ressarcimento até as 17h, do dia 10 de maio de 2024, através do e-mail: 
circuitodecorridas@rn.sesc.com.br. Para devolução do valor da inscrição, o 
interessado deve informar nome, CPF cadastrado no ato da inscrição, dados da conta 
corrente ou pix. O valor será restituído no prazo máximo de 05 (cinco) dias úteis. 

O Circuito Sesc de Corridas está entre as maiores corridas de rua do Brasil, com mais 
de 130 etapas programadas para acontecer em 2024, sendo duas delas no RN, a 
primeira em Natal e outra em Mossoró. A etapa Natal contará com categoria Adulta 
(5km e 10km), Infantil e Caminhada Solidária, com valores revertidos para o Sesc 
Mesa Brasil. 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, pontos 
de hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os competidores e 
empresas que inscreverem o maior número de colaboradores. Cada atleta inscrito 
terá direito ao kit competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e número, frutas, 
massagem e hidratação. 

Na premiação, todos os inscritos receberão medalha de participação, enquanto que 
os três primeiros colocados nas categorias do regulamento receberão troféus. Uma 
novidade deste ano é que haverá a premiação por faixa etária. 

Serviço: 
O que? Circuito Sesc de Corridas anuncia 2 de junho como nova data para etapa 
Natal. 

Data da Corrida: 2 de junho de 2024, a partir das 15h. 

Entrega dos Kits: 31 de maio (7h às 19h) e 1º de junho (7h às 14h), no salão de 
eventos do Sesc Rio Branco. 

Onde: Arena das Dunas. 

Saiba mais: sescrn.com.br 

  



 
 

Circuito Sesc de Corridas anuncia 2 de junho como nova data para etapa Natal 
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Classificação POSITIVO 

Circuito Sesc de Corridas 

anuncia 2 de junho como 

nova data para etapa Natal 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) 

anunciou o dia 2 de junho de 2024 como a nova data de realização da 

etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas, mantendo o horário das 15h 

e o local, o setor Norte da Arena das Dunas. 

Sobre a entrega dos kits para os atletas inscritos, o Sesc RN 

confirmou os dias 31 de maio (7h às 19h) e 1º de junho (7h às 14h), no 

salão de eventos do Sesc Rio Branco. Para pegar o kit, o inscrito deve 

apresentar um documento com foto e o comprovante de inscrição 

pago. Se for atleta da categoria Comerciário – titular ou dependente – 

deve apresentar a credencial válida até a data da entrega. 

A mudança de data foi necessária após a confirmação do jogo do 

América e Corinthians, na mesma data e local da corrida, o que 

impossibilitou a sua realização, considerando o bem-estar e a 

segurança dos corredores. Diante da alteração, caso o inscrito não 

possa comparecer na data anunciada, ele poderá solicitar o 

ressarcimento até as 17h, do dia 10 de maio de 2024, através do e-

https://anacadengue.com.br/2024/04/29/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/
https://anacadengue.com.br/2024/04/29/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/
https://anacadengue.com.br/2024/04/29/circuito-sesc-de-corridas-anuncia-2-de-junho-como-nova-data-para-etapa-natal/


 
 

mail: circuitodecorridas@rn.sesc.com.br. Para devolução do valor da 

inscrição, o interessado deve informar nome, CPF cadastrado no ato 

da inscrição, dados da conta corrente ou pix. O valor será restituído no 

prazo máximo de 05 (cinco) dias úteis. 

O Circuito Sesc de Corridas está entre as maiores corridas de rua do 

Brasil, com mais de 130 etapas programadas para acontecer em 2024, 

sendo duas delas no RN, a primeira em Natal e outra em Mossoró. A 

etapa Natal contará com categoria Adulta (5km e 10km), Infantil e 

Caminhada Solidária, com valores revertidos para o Sesc Mesa Brasil. 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música 

ao vivo, pontos de hidratação, socorristas, ambulância e premiação 

para os competidores e empresas que inscreverem o maior número de 

colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito ao kit competidor, ou 

seja, camiseta, sacola, chip e número, frutas, massagem e hidratação. 

Na premiação, todos os inscritos receberão medalha de participação, 

enquanto que os três primeiros colocados nas categorias do 

regulamento receberão troféus. Uma novidade deste ano é que haverá 

a premiação por faixa etária. 

Serviço: 

O que? Circuito Sesc de Corridas anuncia 2 de junho como nova data 

para etapa Natal. 

Data da Corrida: 2 de junho de 2024, a partir das 15h. 

Entrega dos Kits: 31 de maio (7h às 19h) e 1º de junho (7h às 14h), no 

salão de eventos do Sesc Rio Branco. 

Onde: Arena das Dunas. 

Saiba mais: sescrn.com.br 
•  

  

mailto:circuitodecorridas@rn.sesc.com.br
http://sescrn.com.br/
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Circuito Sesc de Corridas 

anuncia nova data para etapa 

Natal; confira 
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O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) 

anunciou, nesta sexta-feira, 26, o dia 2 de junho de 2024 como 
a nova data de realização da etapa Natal do Circuito Sesc de 

Corridas, mantendo o horário das 15h e o local, o setor Norte da 

Arena das Dunas. 

Sobre a entrega dos kits para os atletas inscritos, o Sesc RN 

confirmou os dias 31 de maio (7h às 19h) e 1º de junho (7h às 
14h), no salão de eventos do Sesc Rio Branco. Para pegar o kit, 

o inscrito deve apresentar um documento com foto e o 

comprovante de inscrição pago. Se for atleta da categoria 
Comerciário – titular ou dependente – deve apresentar a 

credencial válida até a data da entrega. 

A mudança de data foi necessária após a confirmação do jogo 

do América e Corinthians, na mesma data e local da corrida, o 
que impossibilitou a sua realização, considerando o bem-estar e 

a segurança dos corredores. Diante da alteração, caso o inscrito 

não possa comparecer na data anunciada, ele poderá solicitar o 
ressarcimento até as 17h, do dia 10 de maio de 2024, através 

do e-mail: circuitodecorridas@rn.sesc.com.br. Para devolução 

do valor da inscrição, o interessado deve informar nome, CPF 
cadastrado no ato da inscrição, dados da conta corrente ou pix. 

O valor será restituído no prazo máximo de 05 (cinco) dias 

úteis. 

O Circuito Sesc de Corridas está entre as maiores corridas de 
rua do Brasil, com mais de 130 etapas programadas para 

acontecer em 2024, sendo duas delas no RN, a primeira em 

Natal e outra em Mossoró. A etapa Natal contará com categoria 
Adulta (5km e 10km), Infantil e Caminhada Solidária, com 

valores revertidos para o Sesc Mesa Brasil. 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, 

música ao vivo, pontos de hidratação, socorristas, ambulância e 

premiação para os competidores e empresas que inscreverem o 
maior número de colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito 

ao kit competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e número, 

frutas, massagem e hidratação. 



 
 

Na premiação, todos os inscritos receberão medalha de 

participação, enquanto que os três primeiros colocados nas 
categorias do regulamento receberão troféus. Uma novidade 

deste ano é que haverá a premiação por faixa etária. 

  



 
 

Venda de imóveis cresce com juro mais baixo e mudanças no Minha Casa, Minha 

Vida 

Link https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2024/04/29/casa-
propria-juro-mais-baixo-e-mudancas-no-programa-minha-
casa-minha-vida-estimulam-vendas.ghtml  

Data da 
publicação 

29/04/2024 

Veículo O GLOBO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Venda de imóveis cresce com juro mais baixo e mudanças 

no Minha Casa, Minha Vida 

Uso do FGTS Futuro também é uma novidade que ajuda a compor renda de 

quem quer financiar, dizem especialistas 

Por  

João Sorima Neto 

 — São Paulo 

•  
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Mooca e Jardim Analia Franco: bairros da Zona Leste de SP recebem novas construções — 

Foto: Edilson Dantas / Agencia O Globo 

O setor de construção civil está retomando o fôlego em 2024 

depois de anos desanimadores. Com queda de juros, emprego a 

todo vapor e mudanças no programa do governo federal Minha 

Casa, Minha Vida (MCMV) que beneficiam famílias de menor 

renda, feitas no ano passado e que já começaram a fazer efeito, as 

vendas voltaram a crescer. Outra novidade positiva é a 

possibilidade do uso do FGTS Futuro na compra. Refletindo esse 

cenário, ações de construtoras que têm imóveis para o público do 

MCMV vêm subindo na Bolsa. 

Dados do Sindicato das Empresas de Compra, Venda, Locação ou 

Administração de Imóveis Residenciais ou Comerciais (Secovi/SP) 

mostram que, em 2023, na cidade de São Paulo (que corresponde 

a 25% do mercado imobiliário no país) foram vendidas 76.145 

https://oglobo.globo.com/tudo-sobre/assunto/fgts


 
 

unidades novas (47% delas referentes ao MCMV) somando R$ 

43,9 bilhões no valor geral de vendas. Trata-se do maior volume 

de vendas e de movimentação financeira desde 2018, portanto, 

antes da pandemia de Covid-19. 

Os dados mais recentes do Secovi/SP apontam que o ritmo forte 

do setor se mantém este ano. Considerando os dados dos últimos 

12 meses, até fevereiro, são 79,2 mil unidades vendidas. A média 

histórica anual de vendas em São Paulo gira em torno de 75 mil 

unidades ao ano, lembra Ely Wertheim, presidente executivo do 

Secovi/SP. 

Projeta-se crescimento de 5% do mercado total no estado este 

ano, sendo que o segmento MCMV deve apresentar alta de 10%. 

Incorporadoras estimam que esse desempenho também ocorra 

nacionalmente. 

— O Brasil acompanha a tendência de São Paulo. Há mais 

otimismo, com mercado de trabalho aquecido, o que traz mais 

confiança ao consumidor, e queda de juros, cenário que sinaliza 

viés de baixa às taxas dos financiamentos — diz Wertheim. 

Plano Diretor 

Também em São Paulo houve uma mudança no Plano Diretor da 

cidade, que busca aproximar emprego, serviços e moradia, a fim 

de reduzir a necessidade de longos deslocamentos diários. As 

novas regras estimulam a construção de mais empreendimentos. 

— As alterações do Plano Diretor são positivas, pois levam as 

famílias que se encaixam no programa MCMV para áreas mais 



 
 

próximas do centro, facilitando o acesso ao transporte público — 

diz Guilherme Yogolare, CEO da construtora Vinx, de São Paulo. 

Depois das alterações no Plano Diretor, a Vinx apostou apostou 

nos bairros de Jabaquara, Butantã, Bresser, Bela Vista, Perdizes, 

Jardim Marajoara e Vila Prudente para seus novos 

empreendimentos, que atenderão cerca de três mil famílias com 

renda familiar a partir de R$ 4,2 mil. 

As seis quedas consecutivas da Selic, desde agosto de 2023, que 

levaram a taxa de 13,75% para 10,75%, já começam a se refletir 

em juros menores de financiamento. Nos bancos, já são 

encontradas taxas entre 10% e 11% ao ano, frente aos 13% e 14% 

no pico da Selic. No MCMV, dependendo da faixa de renda, os juros 

variam de 4% a 9% — e houve redução para as famílias de renda 

mais baixa. 

No ano passado, o crédito imobiliário voltou a crescer, de acordo 

com a Associação Brasileira das Entidades de Crédito Imobiliário e 

Poupança (Abecip). A oferta de recursos para financiamento bateu 

em R$ 251 bilhões, número 4% maior que o de 2022, fazendo com 

que 2023 fosse o segundo melhor ano da série histórica, atrás 

apenas de 2021. 

Ana Maria Castelo, coordenadora de Projetos da Construção do 

Instituto Brasileiro de Economia (Ibre/FGV) observa que as 

mudanças das regras do MCMV começaram a fazer efeito no fim 

do ano passado, com crescimento das vendas e lançamentos. 

Entre as mudanças, destaca Ana Maria, o limite máximo para a 

aquisição de imóveis na Faixa 3, direcionada a famílias com renda 



 
 

entre R$ 4.400,01 e R$ 8 mil mensais, foi ampliado de R$ 264 mil 

para até R$ 350 mil. 

— Essa mudança jogou para dentro do programa uma parte 

importante da classe média — diz a especialista do Ibre/FGV. 

Vendas de imóveis — Foto: Editoria de Arte 

Ações valorizadas 

Já para o público da Faixa 1, de renda de até R$ 2.640, o subsídio 

subiu de R$ de 47,5 mil para R$ 55 mil, o prazo de amortização do 

financiamento foi ampliado de 360 para 420 meses, e o juro foi 

reduzido para entre 4% e 4,5%. Com essas mudanças e a 

possibilidade de uso do FGTS Futuro (o que já começou a ser feito 

pelos bancos), o trabalhador com carteira assinada pode fazer 

caução, por 120 meses, dos 8% a serem recolhidos sobre o salário. 

Isso amplia a capacidade de financiamento, explica Ana Maria. 

— A alteração do teto do valor do imóvel para R$ 350 mil e o 

aumento do prazo do financiamento nas regras do MCMV 

https://oglobo.globo.com/tudo-sobre/assunto/fgts


 
 

diminuíram o valor da entrada, e consegui comprar meu primeiro 

apartamento em janeiro deste ano — conta Juliana Bizarri, técnica 

em patologia, que tem renda familiar de cerca de R$ 7,3 mil e 

financiou um imóvel na Mooca em 420 meses. 

Um relatório assinado pelos analistas de setor imobiliário do 

Santander, Fanny Oreng, Antonio Castrucci e Matheus Meloni, 

sinaliza perspectiva positiva para as construtoras que atendem o 

público de renda mais baixa, já que as mudanças do MCMV 

deverão impulsionar positivamente o desempenho dessas 

empresas. Levantamento da consultoria Elos Ayta mostra que as 

ações dessas construtoras vêm se valorizando na Bolsa nos 

últimos 12 meses. As ações da Tenda sobem 128%, enquanto os 

papéis da Direcional têm alta de 48%. No mesmo período, o 

Ibovespa avançou 20%. 

— A Faixa 1 deve puxar as vendas este ano. Os novos 

lançamentos, entretanto, devem ter preço um pouco mais elevado 

por causa da mudança de faixa no MCMV — diz Flavio Conde, 

analista da Levante investimentos. 

Impulso das cidades 

Na Tenda, 63% das vendas são destinadas ao público com renda 

até R$ 2.640. A diretora de Relações Institucionais da construtora, 

Daniela Ferrari Toscano, diz que as mudanças no MCMV fizeram 

com que as famílias dessa faixa de renda voltassem a acessar o 

mercado. 

— As condições do programa e a estabilização dos custos de 

construção estão trazendo a retomada da produção pelas 



 
 

empresas — observa Daniela, que pondera que o risco para este 

cenário positivo é a sustentabilidade do orçamento federal para 

continuidade dos subsídios do MCMV e do FGTS, fonte de recursos 

para o setor. 

Daniela destaca que uma portaria de outubro do ano passado, que 

cria o MCMV Cidades, pode trazer mais fôlego ao setor. Trata-se da 

possibilidade de que estados e municípios criem programas 

próprios de subsídios à compra da casa própria, assim como São 

Paulo tem o Casa Paulista, que oferece subsídios de R$ 10 mil a R$ 

16 mil, que se somam aos valores dados pelo governo federal no 

MCMV. Outros estados, como Mato Grosso do Sul, Paraná e 

Pernambuco, já começaram a oferecer esses subsídios. 

— Os prefeitos podem, por exemplo, levantar o défit habitacional 

de suas cidades, moradias em área de risco. E poderiam oferecer 

cartas de crédito para reduzir o problema habitacional — afirma 

Daniela, que também integra a diretoria do Secovi/SP e do 

Sinduscon/SP. 

Thiago Ely, diretor executivo comercial da MRV, cita ainda como 

pontos positivos a redução de impostos sobre incorporações 

imobiliárias, de 4% para 1%, e o uso do FGTS Futuro. No ano 

passado, a MRV teve crescimento de 45% nas vendas líquidas, e 

este ano segue na mesma direção. 

— A expectativa é ter até 40% das vendas da MRV direcionadas a 

famílias de menor renda — afirma Ely, lembrando que uma parte 

relevante das construtoras volta a focar seus projetos para o 

programa MCMV, especialmente na Faixa 1. 

https://oglobo.globo.com/tudo-sobre/assunto/fgts
https://oglobo.globo.com/tudo-sobre/assunto/fgts
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Confiança de empresários do comércio salta 5 pontos em 

abril e é o maior desde setembro de 2022 

Já no setor de serviços, indicador teve recuo 

Por  

•  

Índice de Confiança do Comércio tem segunda alta consecutiva e vai a 95,5 ponto, maior nível 

desde 2022 — Foto: Agência O Globo 
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O Índice de Confiança do Comércio (ICOM) do FGV IBRE teve a 

segunda alta consecutiva , avançando 5,1 pontos em abril, para 

95,5 pontos, maior nível desde setembro de 2022, quando foi 96,6 

pontos. Na avaliação de Geórgia Veloso, economista do FGV Ibre, o 

resultado mostra que a melhora observada nos indicadores 

associados ao consumo começa a ser sentida pelos empresários e 

indicam um certo otimismo. Este mês, o indicador apontou alta da 

confiança ocorreu em cinco dos seis principais segmentos do 

setor. Em sua segunda variação positiva consecutiva, o Índice de 

Expectativas (IE-COM) avançou 4,6 pontos, para 92,9 pontos, 

maior nível desde outubro de 2022 (93 pontos). 

- A melhora do rendimento das famílias associada ao mercado de 

trabalho e a benefícios sociais somada à redução do 

endividamento e taxas de juros relativamente mais baixas, 

permitem um maior consumo de não apenas bens essenciais 

trazendo uma recuperação mais homogênea no setor. Essa 

combinação entre uma melhor avaliação sobre o momento e o 

otimismo para os próximos meses permite um avanço mais 

expressivo da confiança no setor - diz Georgia. 

Segundo a economista, a expectativa é de uma recuperação mais 

sustentada em 2024: 

-Conforme as avaliações sobre o momento melhoram os 

empresários se sentem mais confiantes para o futuro e planejam 

mais investimentos e abertura de novos empregos. A curto prazo 

é difícil dizer se a tendência vem pra ficar porque apesar da 

melhora, o endividamento e os juros ao consumidor ainda seguem 



 
 

muito elevados e isso pode ainda não permitir uma demanda 

plena de alguns segmentos. 

No setor de serviços, houve recuo da confiança em um ponto para 

94,8 pontos, não sustentando a alta observada em março. Stéfano 

Pacini, economista do FGV Ibre, diz que o setor vem "andando de 

lado" este ano. O indicador, avalia o economista, aponta uma 

perda de fôlego e a expectativa de que não haverá uma retomada 

forte neste primeiro semestre. 

- Os empresários estão se aproximando mais do otimismo em 

relação ao futuro. No presente, no entanto, estão vendo os 

negócios andando de lado, com uma leve tendência de piora. 

Quando a gente olha para setores o único que está tendo uma alta 

mais expressiva é o de informação e comunicação, que mudou 

drasticamente com a pandemia. Ele teve aquele boom , voltou a 

cair, e agora parece estar se estabilizando. O setor de serviços 

prestados às famílias deve ter mais espaço para crescer daqui 

para frente, muito pelas questões que afetam o comércio também, 

como melhora da inflação, da renda e do emprego. Os dados 

mostram um pouco de cautela dos empresários, mas sem 

descartar uma melhora futura dos negócios - explica Pacini. 
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Confiança do comércio sobe em abril para o maior nível desde 
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Índice ICOM avançou 5,1 pontos em abril, para 95,5 pontos; segundo a FGV, 

notícias favoráveis sobre o aumento do rendimento da população e da 

confiança dos consumidores trazem um tom otimista ao setor 

Roberto de Lira 

Consumidores fazem compras no centro de São Paulo (Reuters/Amanda 

Perobelli) 

Publicidade 

O Índice de Confiança do Comércio (ICOM) avançou 5,1 pontos em abril, para 95,5 pontos, 

maior nível desde setembro de 2022, quando chegou a 96,6 pontos, informou nesta segunda-
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feira (29) a Fundação Getúlio Vargas (FGV). Em médias móveis trimestrais, o índice subiu 

pelo quinto mês consecutivo, em 1,7 ponto, para 91,8 pontos. 

Geórgia Veloso, economista do FGV/Ibre, afirmou em nota que a confiança do comércio 

avançou impulsionada por uma variação disseminada no setor, com cinco dos seis principais 

segmentos registrando avanços no mês. 

Segundo ele, o retorno dos indicadores a níveis alcançados em 2022 sugere um cenário 

relativamente mais favorável após um período desafiador, com destaque para o indicador que 

avalia o volume da demanda, que se aproxima do nível de neutralidade. 

“Embora o cenário para uma recuperação sustentada nos próximos meses permaneça incerto, 

as notícias favoráveis sobre o aumento do rendimento da população e da confiança dos 

consumidores trazem um tom otimista ao setor”, avaliou Geórgia. 

Ambos os quesitos que compõem o Índice de Expectativas (IE-COM) variaram 

positivamente no mês: o indicador sobre as perspectivas de vendas nos próximos três meses 

subiu 5,5 pontos, para 92,5 pontos e as expectativas sobre a tendência dos negócios nos 

próximos seis meses avançaram em 3,5 pontos, para 93,4 pontos. 

No mesmo sentido, o Índice de Situação Atual (ISA-COM) avançou 5,5 pontos, para 98,5 

pontos, também com resultados positivos em ambos os indicadores que o compõem: o 

indicador que avalia o volume de demanda atual subiu 5,4 pontos, para 99,1 pontos, maior 

nível desde junho de 2022 (100,2 pontos), e as avaliações sobre a situação atual dos negócios 

variaram positivamente pelo terceiro mês consecutivo, agora em 5,3 pontos, para 97,8 pontos. 
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Confiança do comércio sobe para maior nível desde setembro de 

2022, diz FGV 
Cinco dos seis principais segmentos do setor de comércio registraram 

avanços em abril 
Por  

Felipe Frisch 
, Valor — São Paulo 

 

O Índice de Confiança do Comércio (Icom), calculado pelo Instituto Brasileiro de 

Economia da Fundação Getulio Vargas (FGV Ibre), avançou 5,1 pontos em abril, para 

95,5 pontos, maior nível desde setembro de 2022 (96,6 pontos). 

Em médias móveis trimestrais, o índice subiu pelo quinto mês consecutivo, em 1,7 

ponto, para 91,8 pontos. 

“Em abril, a confiança do comércio avança de forma mais expressiva, impulsionada 

por uma variação disseminada no setor, onde cinco dos seis principais segmentos 

registraram avanços no mês. O retorno dos indicadores a níveis alcançados em 2022 

sugere um cenário relativamente mais favorável após um período desafiador, com 

destaque para o indicador que avalia o volume da demanda, que se aproxima do nível 

de neutralidade. Embora o cenário para uma recuperação sustentada nos próximos 

meses permaneça incerto, as notícias favoráveis sobre o aumento do rendimento da 

população e da confiança dos consumidores trazem um tom otimista ao setor”, avalia 

Geórgia Veloso, economista do FGV Ibre, em comentário no relatório. 

 

  

Em abril, a alta da confiança ocorreu em cinco dos seis principais segmentos do setor. 

Em sua segunda variação positiva consecutiva, o Índice de Expectativas (IE-COM) 

avançou 4,6 pontos, para 92,9 pontos, maior nível desde outubro de 2022 (93,0 

pontos). 

https://valor.globo.com/brasil/noticia/2024/04/29/confianca-do-comercio-sobe-para-maior-nivel-desde-setembro-de-2022-diz-fgv.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2024/04/29/confianca-do-comercio-sobe-para-maior-nivel-desde-setembro-de-2022-diz-fgv.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2024/04/29/confianca-do-comercio-sobe-para-maior-nivel-desde-setembro-de-2022-diz-fgv.ghtml
https://valor.globo.com/autores/felipe-frisch/
https://valor.globo.com/financas/noticia/2024/04/26/campos-neto-este-governo-esta-tendo-que-conviver-com-um-presidente-do-bc-que-nao-foi-indicado-por-ele.ghtml?ref=SaibaMaisMidArticle_Valor_Economico
https://valor.globo.com/financas/noticia/2024/04/26/campos-neto-este-governo-esta-tendo-que-conviver-com-um-presidente-do-bc-que-nao-foi-indicado-por-ele.ghtml?ref=SaibaMaisMidArticle_Valor_Economico


 
 

Ambos os quesitos que compõem o IE-COM variaram positivamente no mês: o 

indicador sobre as perspectivas de vendas nos próximos três meses subiu 5,5 pontos, 

para 92,5 pontos e as expectativas sobre a tendência dos negócios nos próximos seis 

meses avançaram em 3,5 pontos, para 93,4 pontos. 

No mesmo sentido, o Índice de Situação Atual (ISA-COM) avançou 5,5 pontos, para 

98,5 pontos, também com resultados positivos em ambos os indicadores que o 

compõem: o indicador que avalia o volume de demanda atual subiu 5,4 pontos, para 

99,1 pontos, maior nível desde junho de 2022 (100,2 pontos), e as avaliações sobre a 

situação atual dos negócios variaram positivamente pelo terceiro mês consecutivo, 

agora em 5,3 pontos, para 97,8 pontos. 

— Foto: Ana Branco/Agência O Globo 
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ABIH, Abrasel e SHRBS apontam necessidade de manutenção do programa 

para o setor - FOTO: ALEX RÉGIS/ TRIBUNA DO NORTE 

- Publicidade - 

Entidades ligadas ao Turismo portiguar estão otimistas com o 

avanço do Projeto de Lei que mantém o Programa Emergencial 
de Retomada do Setor de Eventos (Perse), que concede 

incentivos fiscais ao setor em razão dos impactos da pandemia 
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de covid-19. A continuidade da iniciativa reformulada foi 

aprovada na última terça-feira (23) pela Câmara dos Deputados 
e a expectativa é passe nesta terça-feira (30) no Plenário do 

Senado Federal. 

 

O Governo Lula cogitou o fim do programa com uma medida 

provisória para a retomada gradativa da tributação a empresas 
do ramo até 2025. Com o projeto o limite de benefícios é de R$ 

15 bilhões para 30 e não mais 44 atividades do setor de turismo 

até dezembro de 2026. 

 
Para Abdon Gosson, presidente da Associação Brasileira de 

Hotéis do Rio Grande do Norte (ABIH-RN), a votação na Câmara 

dos Deputados não é uma vitória absoluta, mas há motivos para 
comemorar. “Diante da intenção de extinguir totalmente o 

Perse, tivemos uma vitória, no sentido de não deixar perder 

tudo, uma vez que o programa vai ser reduzido gradativamente. 
O Perse veio para amenizar o momento de recuperação do 

setor, em especial da hotelaria, pelo qual eu falo. E ainda há 

muita dificuldade”, diz. 

 
Entre os benefícios do Perse estão renegociação de dívidas e 

isenções tributárias. Mas, desde o fim de 2023, a discussão 

sobre um possível fim do programa tem causado impasse entre 
o Governo e entidades do setor. Habib Chalita, presidente do 

Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares do estado 

(SHRBS-RN) disse estar confiante na manutenção do programa. 
“O Perse salva as empresas e os empregos ligados ao setor do 

Turismo. Acredito que o Senado vai somar esforços para que 

haja um pouco de tranqüilidade para todos esses segmentos”, 

frisou. 

 
A versão aprovada na terça-feira reduz, até dezembro de 2026, 

as alíquotas de quatro tributos (PIS/Pasep, Cofins, CSLL e IRPJ). 

Paolo Passariello, que preside a Associação Brasileira de Bares e 
Restaurantes (Abrasel/RN), acrescenta que o segmento está 

otimista porque a extinção do Perse traria prejuízos para as 



 
 

empresas que aderiram e que fizeram um planejamento 

financeiro e tributário, contando com essa política de incentivos. 
“Nosso setor está animado com a aprovação na Câmara dos 

Deputados, sendo que isso traz um pouco de tranqüilidade 

sobre o assunto, mesmo que o PL traga algumas modificações”, 

declarou. 

  



 
 

Esgoto jogado no mar 

Link file:///C:/Users//Desktop/20240430.pdf  

Data da 
publicação 

30/04/2024 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

  

file:///C:/Users/Desktop/20240430.pdf


 
 

Audiência propõe ação para o fim de esgoto em praia 

Link file:///C:/Users//Desktop/20240430.pdf  

Data da 
publicação 

30/04/2024 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

  

file:///C:/Users/Desktop/20240430.pdf


 
 

Desoneração da folha ameaça empregos, diz setor produtivo 
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Turismo de eventos é mais rentável, diz Convention Bureau 
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Sesc de Corridas 
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No evento da Fecomercio 75 anos, a atriz Giovanna Antonelli com Silvia Miranda 
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Turismo está otimista por manutenção de incentivos 
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Capas dos Jornais 
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